PODCAST FRENCH TO GO

Saison 4 - Episode 143 LIGHT

On fait quoi avec nos cadeaux de Noël en double?

Il y a quelques jours, une amie m'a raconté quelque chose de surprenant, quelque chose qui m'a surprise. Elle m'a dit qu'elle avait fait quelque chose qu'elle n'avait jamais fait avant : elle a revendu un cadeau de Noël. Oui, oui, vous avez bien entendu : elle a vendu un cadeau de Noël ! Vous êtes peut-être choqués, je ne sais pas. Mais laissez-moi vous expliquer son histoire.

Noël, c'est un moment magique. Il y a les jolies décorations, les lumières, les sapins, les repas en famille... Et bien sûr, les cadeaux. Qui n'aime pas recevoir un joli paquet cadeau ? Mais, parfois, quand on ouvre le paquet, on trouve un objet qu'on n'aime pas du tout. Un pull d'une couleur qu'on n'aime pas, ou d'un style qu'on ne porte jamais. Ou encore une bougie parfumée et on n'aime pas l'odeur. Ou encore un gadget inutile, qu'on ne va jamais utiliser. C'est exactement ce qui s'est passé pour mon amie Séverine. Elle a reçu un cadeau qu'elle n'imaginait même pas. C'était un vase. Mais pas un vase ordinaire, un vase très moderne, avec une forme... comment dire... artistique. Quand elle a ouvert son cadeau, elle a dit merci à la personne qui lui a offert. Mais dans sa tête, elle se demandait déjà ce qu'elle allait faire de ce vase.

Séverine habite dans un petit appartement minimaliste. Elle aime les choses simples, et de couleur beige. Ce vase, avec sa forme étrange et sa couleur jaune vif, n'a tout simplement pas sa place chez elle. Elle a réfléchi à ce qu'elle pouvait faire. Elle a pensé qu'elle pouvait le garder. Mais elle n'aimait vraiment pas la couleur. Elle a pensé le donner à quelqu'un. Mais elle ne voyait pas qui aime ce genre de vases. Elle ne pouvait pas l'échanger en magasin parce qu'il vient d'un magasin situé à 400 kilomètres de chez elle. Impossible donc de retourner le cadeau facilement. Elle a donc décidé de le revendre.

Au début, elle se sentait un peu coupable. Elle n'était pas fière de son geste. Elle se disait que c'était un manque de respect pour la personne qui lui a offert ce cadeau. Mais en même temps, elle savait bien que ce vase allait rester dans un placard. Alors pourquoi ne pas faire plaisir à quelqu'un ?

Séverine a donc pris des photos du vase et a écrit une petite annonce simple sur un site de vente en ligne. Cela peut sembler bizarre, mais aujourd'hui, revendre des objets qu'on n'utilise pas est une pratique courante. Elle a déjà reçu plusieurs messages et finalement, une femme a acheté le vase. Elle était même très contente parce qu'elle cherchait un vase comme ça depuis des mois. Séverine aussi était contente. Elle avait fait de la place chez elle, elle avait gagné un peu d'argent et elle a donné une seconde vie à ce vase.

J'ai beaucoup réfléchi sur l'idée de cadeau. Quand on offre un cadeau à quelqu'un, on essaie de réfléchir à ce qui pourrait lui faire plaisir. On prend le temps de chercher quelque chose qu'on pense qu'il va aimer. Mais on ne peut jamais être sûr que la personne va aimer le cadeau. Et finalement, ce qui est important, c'est d'offrir le cadeau. Après, ce n'est pas important si la personne garde le cadeau, le donne, l'échange, ou le revend, comme Séverine.

Mais alors, pourquoi est-ce qu'on se sent coupable de revendre un cadeau ? Pourquoi est-ce que c'est un tabou ? On a dit merci à la personne, on a apprécié son geste, même si l'objet ne nous plaît pas ou si on l'a en double. On a tous déjà reçu un cadeau qu'on n'aimait pas ou qu'on avait en double. Moi, par exemple, j'ai reçu un livre que j'avais déjà lu. Alors je l'ai donné à une amie qui adore lire. Séverine, elle, a reçu un foulard d'une couleur qui ne lui va



pas du tout. Elle l'a donné à une association qui récupère des vêtements pour les gens qui n'ont pas d'argent.

Revendre un cadeau, c'est un peu plus délicat, c'est vrai. Pourquoi ? Je pense que le problème, c'est la question de l'argent. On va "gagner" de l'argent avec un objet qu'on a reçu gratuitement. Mais, si on utilise cet argent pour s'acheter quelque chose qu'on aime vraiment, est-ce que ce n'est pas la même chose que si on échangeait l'objet dans un magasin ?

Cette conversation m'a vraiment fait réfléchir. Moi, je ne sais pas si je pourrais revendre un cadeau, même si je sais que je ne l'utiliserai pas. Mais je sais au fond de moi que Séverine a raison. Ce qui est important, c'est l'idée de faire un cadeau. Et si c'est pour faire plaisir à quelqu'un, alors je peux faire plaisir à la personne à qui je le vends.

J'aimerais savoir ce que vous en pensez. Alors, je vous pose la question : qu'est-ce que vous faites avec les cadeaux que vous n'aimez pas ? Vous les gardez, vous les donnez, ou vous les revendez ? Racontez-moi dans les commentaires ou participez au sondage sur Spotify!

Personnellement, je pense que l'essentiel est de trouver une solution qui nous rende heureux. Si un cadeau ne nous va pas, il faut trouver une alternative. Après tout, les objets sont juste des objets. Ce qui compte, ce sont les souvenirs et les moments partagés.

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : http://www.freesound.org/people/klankbeeld/



(i) (Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License

